

“Quiero decirles a las familias damnificadas que para el Gobierno la tragedia no va a terminar hasta que los afectados recuperen la normalidad de sus vidas”

8 ABR 2015



La Presidenta anunció que la próxima semana se otorgará apoyo financiero a las familias cuyas viviendas presentan destrucción mayor o irrecuperable. Además, se entregarán subsidios de reconstrucción, reparación, mensual de arriendo y otro de acogida, para quienes se hospeden con familiares. Informó que se registran 26 fallecidos y 137 desaparecidos; 2 mil viviendas destruidas, cerca de 18 mil con daños de diversa consideración. Estimó en 30 mil los damnificados y que el costo global de la emergencia, transición y reconstrucción llegará a los mil 500 millones de dólares.

A casi dos semanas de ocurridos los aluviones e inundaciones que golpearon a las regiones de Atacama, Antofagasta, y la comuna de Vicuña, en Coquimbo, la Presidenta de la República, Michelle Bachelet, detalló que “tenemos 26 personas fallecidas y 137 aún están desaparecidas”. Agregó que hay más de dos mil viviendas destruidas y cerca de 18 mil con daños de diversa consideración. “Estimamos que hay prácticamente casi 30 mil personas damnificadas”, afirmó.

“Estas son cifras que nos estremecen, porque nos hablan del sufrimiento de nuestros compatriotas. Pero también, esto no nos puede paralizar, porque ellos nos necesitan”, subrayó la Jefa de Estado, durante la declaración que efectuó en el Salón Rojo del Palacio de La Moneda, luego de encabezar

una reunión donde se realizó un balance y se coordinaron los siguientes pasos para enfrentar la reconstrucción de la zona norte del país.

“El proceso de reconstrucción será largo y complejo. Habrá que tomar decisiones difíciles, en algunos casos habrá que relocalizar familias, por su propia seguridad y priorizar ciertas obras por sobre otras. Sabemos que éste es un proceso difícil en lo humano, pero también en lo material”, declaró la máxima autoridad nacional.

Asimismo, afirmó que “hemos estimado en 250 millones de dólares lo invertido hasta ahora en afrontar la emergencia más inmediata; pero sabemos que el costo global de la emergencia, la transición y la reconstrucción, en nuestra primera estimación es que vamos a llegar cerca de mil 500 millones de dólares”.

Hasta la fecha se han despachado casi 2 mil 300 toneladas de ayuda, y contó que “el gasto derivado del aluvión del norte se financiará con un tercio proveniente de la Ley Reservada del Cobre y dos tercios provenientes de lo que van a ser los ajustes y las leyes de presupuesto 2016 al 2018”.

A partir de la próxima semana, para las familias cuyas viviendas presentan destrucción mayor, irreparable o total se les otorgará un apoyo financiero de un millón de pesos para la compra de enseres y ropa. Además, se entregarán subsidios de reconstrucción, reparación, mensual de arriendo y otro de acogida, para quienes se hospeden con familiares.

Sobre los servicios básicos, la Mandataria explicó que “se están restableciendo progresivamente”. El suministro eléctrico se recuperó en la región de Antofagasta y llega al 98% de la región de Atacama. La situación del agua potable es diferente en las comunas; en los sectores donde el sistema no se ha reestablecido se apoya con camiones aljibe.

En Educación, la Jefa de Estado explicó que “en la región de Antofagasta, ya se han reanudado, a excepción de un grupo de establecimientos en la comuna de Tal Tal. En la región de Atacama, el 66% de los establecimientos se encuentra con clases suspendidas en las comunas de Caldera, Alto del Carmen, Diego de Almagro, Chañaral, Copiapó y Tierra Amarilla”.

Añadió que “vamos a tener que construir, en algunos casos, infraestructura provisoria, para que los estudiantes puedan volver cuanto antes a sus rutinas. El ministerio se va encargar de apoyar con materiales, útiles, textos escolares, todo aquello que se haya perdido, y trabajo directo a las comunidades para enfrentar la situación”. Además se entregarán becas a los estudiantes, sean de universidad, CFT u otros, afectados por la catástrofe.

En cuanto a Salud, explicó que el ministerio seguirá implementando el Plan de Vacunación para Influenza, el Tétanos, la Hepatitis A y Rabia, en los 34 puntos que hoy día están operando; se continuará con la recuperación de la red asistencial para asegurar cuanto antes la operatividad al 100%

de los hospitales de Copiapó, Chañaral y Diego de Almagro, así como de los centros de atención primaria, especialmente los que actualmente no están operando y se encuentran cerrados en Copiapó y el Cesfam de Tierra Amarilla.

En materia de trabajo y empleo, “hemos reforzado la dotación de personal y equipamiento para dar apoyo y asistencia a los trabajadores que lo requieran. Junto a ello, estamos evaluando las condiciones de seguridad y salud laboral para reanudar faenas donde se pueda. Necesitamos garantizar que las personas entren a trabajar, pero que lo hagan sin poner en riesgo su salud”, afirmó la Presidenta.

Del mismo modo, en la región de Atacama se aumentará de 1.360 a 2.500 los cupos del programa Más Capaz; se asignaron 3 mil puestos de empleo en jornada completa; que van a desarrollar labores de limpieza de calles, casas, caminos, canales de regadío e infraestructura pública en general.

Hay medidas especiales para la recuperación de la actividad agrícola. Se desarrollará un plan extraordinario para rehabilitar sistemas de riego y se redefinirán las inversiones de los planes de riego para las cuencas de Huasco y Copiapó. Se condonará la cuota Indap correspondiente al 2015 y se entregará un bono de recuperación productiva y alimentación.

El MOP continuará con las tareas de reconstrucción de caminos. También invertirá en quebradas y defensas fluviales, así como obras sanitarias como alcantarillados, sistemas de agua y equipamiento público.

En términos económicos, dentro de las medidas especiales para apoyar a las personas y a las empresas, se anunció una serie de medidas implementadas para aliviar la situación de quienes tengan deudas por créditos, contribuciones y otras.

Finalmente, dijo la Mandataria “una vez hecho el catastro de daños y afectados, se va a disponer de una serie de medidas que consideran subsidios, garantías y reprogramaciones de créditos para la recuperación de maquinaria, herramienta, materias primas y todo lo necesario para echar a andar los negocios. BancoEstado, además, apoyará estas acciones a través líneas de crédito especiales, junto a los que anunciamos la semana pasada en este mismo lugar”.

Igualmente, la Empresa Nacional de Minería estableció una serie de medidas de emergencia para favorecer el trabajo de los pequeños mineros empadronados y clientes habituales.

Al finalizar sus palabras, la Presidenta manifestó que “en mis visitas a terreno, lo que la gente más nos pide es que no nos olvidemos de ellos. Estamos en un momento en que la atención pública sobre la tragedia ha disminuido, pero el trabajo del Gobierno no va a disminuir. Quiero decirles a las familias que para el Gobierno la tragedia no va a terminar hasta que los afectados recuperen la normalidad de sus vidas”.

ETIQUETAS :

#Catástrofe